
Reunion du CA du jeudi 13 mai 2019

Présents Aurélie/ Mathieu/ Trevor/ Françoise/ Sabine/ Barbara

Excusés : Rico/ Veronika/

1/ mise à jour du flyer "producteur/transformateur: qui s'en occupe? changer le 
format. encore des visites en Juin avec des nouveaux adhérents. J'ai la liste à jour 
pour le moment, je l'apporterais 

La mise à jour doit s’effectuer chaque année, nous proposons que chaque année pour sept  
ce soit fait.

Grand format plié en A5, en dépliant la carte de l’Ariège avec les producteurs situés 
géographiquement, puis la liste producteurs avec leurs coordonnées détaillées sur l’autre 
face.

Matthieu se propose de mettre en page, il faudra demander à chaque producteur les mises à
jours éventuelles.

Aurélie se charge de répertorier tous les producteurs et transformateurs ainsi que les mises 
à jour.

 2/ comment gérer la liste des consom'acteurs chaque année.

Le problème du renouvellement d’adhésion se pose pour les adhérents consommateurs, il 
faudrait trouver un moyen pour être plus organisé, pour relancer.

Françoise met à jour la liste quand elle reçois les adhésions, un fichier excel est existant (fait
par trevor), le doc sera mis sur framacalc pour permettre un accès plus facile.

Il faudrait que cela soit fait avant juin chaque année .

Première demande en Janvier/ février avec l’AG puis relance en Mars.

Faire lettre type , de manière à la réutiliser chaque année par courrier et envois par email

Adhésion pour les pros (frais d’enquête groupe Net P ariège/ adhésion pro + frais 
administratif fédération)

Un mail sur le fonctionnement financier récapitulatif serait bien pour clarifier.

Nous attendons le Compte rendu de l’AG de la fédé car il ya une augmentation financière 
notable.

Certains ont payé deux adhésion en étant consommateur , puis en passant producteur, 
l’adhésion consommateur leur sera remboursé.

 3/ écriture CDC laine et textile: garder un lien sur l'écriture, mettre en réseau avec 
Sandrine et Louise (Fédé) et Anne (Bretagne). 

Marie Mezard est partie, Véronika veut bien prendre le relais avec Atout laine (?) avec 
Régine ferme du Maillet à Camarade (Laurent Descamps)/ il serait bien qu’elle se mette en 
contact avec la fédé.

 4/ Compte-rendu de l'A.G de Gennes sur Loire. 



C’était une AG difficile, problèmes de communications récurrents, cette année le bureau à 
fait l’ordre du jour (manque de communication entre le bureau / les employés et le fédéral) , 
très long, 

Bilan financier, ils étaient censés faire un tuilage, des malentendus, et désaccords

Environ 60 participants.

Le fonctionnement de la comac fédérale, des délégués fédéraux, et des salariés (manque de
com et de délégation) problème de place de chacun, manque d’horizontalité.

Malgré ce désordre, un certain nombre de décisions positives ont émergées.

Deux commissions ont été créées :

1/Gouvernance partagée

2/ salariée et bureau (1ere réunion il y a 8 jours)

Les nouveaux cahiers des charges

Le cahier des charges spiruline est abandonné

Cahier des charges aviculture, peu de poussins bio et pas de N et P … c’est un problème

Cahier des charges ostréiculture validé (soucis de pollution, difficile à gérer, conscient un 
travail va être fait)

5/ tarif de remboursement des frais kilométriques et formulaire de demande 

Barème fiscal en fonction des voitures, basé sur un doc des impôts.

 Nous avons un formulaire de demande

Sur simple demande, le formulaire peut être rempli pour demander un défraiement.

Aurélie demande un défraiement pour ses différents investissements inter comac/ag/ autres

Doit on plafonner le défraiement, lorsqu’il y a bcp de frais ?

Ce ne peut être un forfait, il faut que cela corresponde à des factures.

Ce pourra être fait dans la limite des possibilités de la trésorerie.

Il a été décidé que les frais kilométriques peuvent être remboursés sur demande pour des 
trajets relevant de l’investissement personnel sur le fonctionnement de l’asso (conseil 
fédéral, intercomac, AG fédérale, …) mais pas pour l’investissement demandé de chacun 
aux visites et réunion, sauf cas particuliers( gros problème financier par exemple)

 6/ aller sur notre site internet et voir les trucs à changer. Un intranet? 

Odile s’en occupe, ne pas hésiter à lui faire passer par mail les infos qui peuvent être 
diffusées sur le site, ainsi que des photos

Mettre à jour le bulletin d’adhésion (françoise)



 7/ local: Trevor et Françoise nous ont dit que un loyer ne pourrait pas être pris en 
charge par l'asso. Que fait-on? 

Pourquoi  pas partager un local avec une autre asso ? Le but serais qu’il s’auto finance. La 
question du lieu est importante. La question des permanences et disponibilités de chacun. 
Proposer des ateliers transmission de savoirs. Un lieu fixe permettrait une plus grande 
visibilité.

L’idée de plusieurs lieux de référence avec des permanences a émergé . ( Pas de st jacques
à st lizier (filles et fils d’artemis)/ Peau Ethic aux bordes/ st pierre de riviere Emilie(?)…) Qui 
serait partant ?Lancer un appel  pour trouver des lieux dans chaque zone. Cadrer, avoir la 
doc, des gens qui ont fait la formation spg.

 8/ Festival Résistance: pour cette année ou l'année prochaine? Que proposons-nous?

Cela nous semble un peu précipité, il serait mieux d’attendre l’année prochaine pour prendre
le temps de bien préparer cet évènement.

9/ Projection film: des idées? 

Barbara nous a fait part de plusieurs films documentaires + envoi par mail après la réunion.

« Le grain et l’ivraie » de fernando solanas , film argentin, projection au collectif de Bragat, 
Rico doit définir la période pour la diffusion et l’organisation, voici le lien pour la bande 
annonce www.nourfilms.com/le-grain-et-livraie

 10/ présence de livres en plus sur le stand: ça avance? 

Livres sur le stand nature et progrès c’est important ! Elargir un peu plus à d’autres éditions, 
trouver du dépôt vente pour éviter d’avancer de la trésorerie. (Sylvie Sunberg livre sur les 
roses, utovie, ..)

 11/ liens avec PNR, Civam Bio, autres...: quelles sont nos envies? 

Barbara est allée à l’AG du civam bio , le lien se fait, dernière comac au civam, les liens se 
tissent petit à petit.

Les formations pourraient être un point de complémentarité. 

Liens PNR, cela nous parait difficile étant donné du manque de positionnement et de soutien
des asso existantes protectrices du patrimoine et de l’environnement. Trop politisé à notre 
sens.

Conservatoire abeille noire, Barbara est allée à l’AG. Diffuser de la doc sur le stand Net P + 
lien de site à site.

 12/journées fermes et ateliers ouverts?

Journée chez Veronika le 26 mai 2019, journée portes ouvertes.

Le dimanche des producteurs chez Dominik benz. 

Lancer l’idée auprès du groupe pour le printemps prochain sur une période donnée, qui 
serait intéressé ? Le 1er Mai ?

Visite de la ferme , ateliers, repas partagé, ….



 13/ formation SPG en Octobre  sur une journée, financement vivea

Inscriptions cet été pas de limite de participants/ au Carla Bayle aux flots bleus/ pros 
financement vivea  et 35€  pour les non vivea

Barbara s’occupe de l’organisation , intervenantes :  Marguerite Del Larrard et Barbara.

Questions diverses :

Faire un repas festif cet été chez Trevor et Susan, ils sont toujours partant, pourquoi pas en 
juillet, Trevor va faire un framadate

Prochain CA le 2 juil chez mathieu à 18h30


